
В  Н О М Е Р Е :

«В 10 лет жизнь 
только начинается!»
Свой первый серьезный юбилей празднует Серебрянский 
цементный завод – Серебрянка, как ласково называют его 
сотрудники. К этой дате предприятие подошло во всем 
великолепии экономической зрелости. Это человек в 10 лет еще 
ребенок, а завод – уже богатырь.

С  Д Н Е М  Р О Ж Д Е Н И Я ,  С Е Р Е Б Р Я Н К А !
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Наши 
года – наше 
богатство

Знаковые даты 
Серебрянского 
цементного 
завода

«Когда мы начинали, 
на месте завода было 
поле»

Воспоминания 
сотрудников, которые 
работают на Серебрянке 
со времен основания
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«Как специалист я вырос 
на Серебрянке»

IT-директор московского 
офиса Алексей Чубенко 
рассказал, как участвовал 
в запуске завода
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Денис Батыжев,  
генеральный директор Серебрянского цементного завода:

«Наш завод – фактически градообразующее предприятие, его успешная 
деятельность – залог процветания поселка Октябрьского и всего 
Михайловского района. Каждый из 600 сотрудников завода имеет семью 
и близких родственников – их материальное благополучие во многом зависит 
от дохода наших работников. Мы хорошо понимаем свою ответственность 
перед людьми и серьезно относимся ко всем взятым на себя обязательствам».

П
родукция завода популярна 
и любима потребителями 
в центре России. Также пред-

приятие вносит существенный вклад 
в экономику Рязанской области. За что 
все жители региона, мы уверены, шлют 
ему лучи добра, пожелания успеха 
и процветания. Рассказываем, как 
развивается Серебрянский цементный 
завод сегодня.

Продвигается в карьере
Одной из главных задач предприятия 
в 2023 году станет освоение нового 
сырьевого месторождения. Дело в том, 
что старый карьер эксплуатируется аж 

с 2013 года и почти все полезное из 
него уже выскребли. 

Подготовка к запуску новой сырье-
вой базы ведется комплексно, по всем 
направлениям сразу. Закупается новая 
горная техника: большие бульдозеры, 
карьерные экскаваторы и самосвалы. 
Завод выиграл аукционы на право экс-
плуатации месторождения, получил 
лицензии, перечислил государству 
положенные платежи, провел все не-
обходимые согласования. 

По условиям лицензии, первую тон-
ну глины из нового карьера серебрян-
цы должны добыть в текущем году. 
В 2027-м планируется начать добычу 

ц и ф р а  

ежегодно Серебрянский 
цементный завод выделяет 
на улучшение жизни 
в поселке Октябрьском 
и Михайловском районе: 
на развитие дошкольного 
и школьного образования, 
ремонт улично-дорожной 
сети, благоустройство 
и газификацию населенных 
пунктов

млн  
рублей15

известняка. И тогда уже можно будет 
сказать, что Серебрянский цементный 
завод будет обеспечен минеральным 
сырьем на два десятилетия вперед. 

Бережет природу
Серебрянка – завод современный. Про-
ект модернизации предприятия вклю-
чал в себя газификацию производства, 
изначально работавшего на природном 
угле. Эта масштабная работа успешно 
выполнена при активной поддержке 
Газпрома и правительства Рязанской 
области. 

В вопросах охраны природы цемент-
ники из Серебрянки на достигнутом 
не останавливаются. Сейчас, когда 
завод газифицирован, началась подго-
товка к переводу производства на еще 
более экологичное RDF-топливо – это 
общий тренд ЦЕМРОСа, позволяющий 
снизить углеродный след цементных 
заводов и очистить регионы их присут-
ствия от мусора, из которого и делают 
модное топливо. В прошлом году для 
Серебрянки разработали проект линии 
подачи RDF-гранул, размещены заказы 
на оборудование. В 2023-м работа 
в этом направлении продолжится.

к о р п о р а т и в н а я  г а з е т а m e d i a @ c e m r o s . r u

 Серебрянский цементный завод

Порядка

Кстати 

Серебрянский цементный завод пер-
вым заключил с муниципальными 
и региональными властями согла-
шение о комплексном социальном 
партнерстве. Это сейчас подобные 
договоры подписывают все предприя-
тия холдинга – от Урала до Кавказа. 
А команда Серебрянки занялась этим 
еще в 2017 году. Срок действия пер-
вого пятилетнего соглашения истек 
в 2022 году. Было заключено новое – 
оно будет действовать до 2025-го.

Работает с партнерами
Еще одна важная тема – импортозаме-
щение. Актуальной она стала не сегодня 
и не вчера – поиском альтернативных 
поставок оборудования, запчастей и рас-
ходных материалов завод занимается 
с 2014 года. Многое уже сделано, и толь-
ко эта восьмилетняя работа позволила 
преодолеть сложности последнего года.

Так, многое западное оборудование 
уже заменено на белорусское, рос-
сийское и китайское. С поставками из 
России и Белоруссии проблем вообще 
нет, а вот заказанного в КНР приходится 
ждать подолгу. Поэтому параллельно 
с уходом от европейских производите-
лей цементники ищут и альтернативу 
китайской продукции.
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Н А Ш А  И С Т О Р И Я

Сегодня Серебрянский цементный завод – это один 
из флагманов рязанской экономики, крупнейший 
налогоплательщик в местный и региональный 
бюджеты. Продукцию завода ждут на стройках 
по всему Центральному федеральному округу. 
В честь юбилея давайте возвратимся к самому 
началу и вспомним знаковые даты Серебрянки.

Серебрянка 
в цифрах и датах

наш вестник № 14, апрель 2023

2014
В июне был произведен первый 
миллион тонн цемента.

2017
СЦЗ сертифицирован на 
соответствие требованиям 
международного стандарта 
ISO 9001 и подтвердил высокое 
качество выпускаемой продукции.

Завод стал лауреатом премии 
 EcoWorld в номинации 
«Экологическая политика 
и окружающая среда» за разработку 
нормативно-правовых вопросов 
и ответственную экологическую 
политику при производстве 
цемента.

В мае был произведен 
пятый миллион тонн цемента.

2018
2 февраля сертифицирована марка цемента 
Портландцемент ПЦ 500-Д0-Н.

2020
Организован выпуск новой 
марки цемента ЦЕМ II/А-Ш 42,5Н.

Запущен в работу четвертый 
цементный силос. 

В апреле был произведен 
десятый миллион тонн цемента.

2012
3 октября произошло важное 
событие – запуск завода. 

 28 ноября произведена первая 
тонна портландцементного 
клинкера.

2013
В этом году Серебрянский 
цементный завод был назван 
работодателем года.

В начале года завод стал работать 
с железнодорожным транспортом, 
проводя отгрузку товара 
в специальные вагоны.

15 февраля была сертифицирована 
первая партия портландцемента 
ЦЕМ I 42,5Н с выдачей сертификата 
соответствия. 

1 апреля завод был передан 
в полноценную эксплуатацию.

16 сентября сертифицирована 
марка цемента Портландцемент 
ЦЕМ I 42,5Б.

	 Экскурсия	для	студентов	Автотранспортного	техникума	 
им.	С.	А.	Живаго	в	рамках	программы	«Профессионалитет»

	Передача	завода

	 Строительство	цементных	силосов

	 Панорамная	фотография	предприятия

2022
15 февраля сертифицирована 
марка цемента Портландцемент 
со шлаком ЦЕМ II/В-Ш 42,5Н.
В ноябре произведен 
15-й миллион тонн цемента.

2021
28 декабря сертифицирована 
марка цемента Портландцемент 
ЦЕМ 0 42,5Б.

2007
Начало строительства. 



3

– Расскажите, с чего начался ваш трудо-
вой путь.
– Я устроился на Серебрянский цемент-
ный завод 9 октября 2007 года систем-
ным администратором, мне тогда было 
26 лет. Завода как такового еще не было, 
предприятие представляло собой ого-
роженный забором участок голого поля. 
В период активной фазы строительства 
в 2007–2010 годы основной задачей для IT 
было обеспечение работы строительного 
офиса Серебрянки, который управлял 
работами проектировщиков, подрядчиков, 
а также поставщиков технологического 
оборудования и строи тельных материалов. 
Основные строительные работы выполняла 
китайская компания Zhenjiang Construction, 
персонал которой в пике достигал 
700 человек. Поставку оборудования и тех-
нологии выполняла корпорация SINOMA. 
Проект был изначально знаковым как для 
региона, так и для страны в целом, так как 
именно Серебрянский цементный завод 
должен был стать первым современным 
цементным заводом, построенным в Рос-
сии за последние 20 лет. Это несомненно 
вызывало гордость.

И С Т О Р И Я  У С П Е Х А  

Алексей Чубенко и Серебрянский цементный завод – крестники. Оба появились в компании 
примерно в одно время, вместе росли, помогая друг другу. Сейчас Алексей – директор по 
информационным технологиям московского офиса, а Серебрянский цементный завод – флагман 
рязанской экономики. Алексей помнит завод на стадии голого поля, он принимал участие во всех 
стадиях его становления: от строительства до пусконаладки и выводе на проектную мощность. 

П О З Д Р А В Л Е Н И Я  О Т  П Е Р В Ы Х  Л И Ц  С Е Р Е Б Р Я Н К И  

Алексей Чубенко:  
«О работе на Серебрянке 
вспоминаю с ностальгией» 

На завершающей стадии строитель-
ства в 2010 году функционал отдела IT 
был расширен и стал включать в себя 
технологические направления. В штате 
появились инженеры АСУТП и КИПиА. 
Мы отвечали за управление работами по 
монтажу и пусконаладке систем КИПиА. 
В этот период нам очень много пришлось 
взаимодействовать со службами главного 
механика, главного энергетика, принимать 
участие в запуске высоковольтной подстан-
ции Серебрянь 110 кВ, а также активно вза-
имодействовать с инженерами китайских 
и немецких компаний.

– Вы проходили обучение перед запуском 
завода?
– В декабре 2010 года была организо-
вана командировка в Китай, в компанию 
SINOMA для прохождения обучения по 
современным технологиям производства 
цемента. В процессе обучения мы посещали 
несколько цементных заводов в разных 
регионах Китая. Особо запомнилась нео-
быкновенная чистота на китайских пред-
приятиях, даже на традиционно пыльных 
участках погрузки, а также озеленение 

производственной территории – местами это 
выглядит как небольшой парк.

– Чем занимались потом?
– Важной и сложной задачей был процесс 
вывода завода на проектную мощность. 
Это еще называется «опытная эксплуата-
ция» – когда оборудование притирается 
друг к другу, а люди совершенствуют 
навыки управления процессами. В этот 
период силами нашего отдела была суще-
ственно доработана базовая версия системы 
управления производством. Интерфейс 
системы диспетчерского управления был 
переведен на русский язык, мнемосхемы 
перерисованы, переработаны технологи-
ческие и защитные блокировки. На заводе 
используется довольно сложная система 
управления, которая позволяет трем 
операторам центральной диспетчерской 
дистанционно управлять оборудованием 
и контролировать параметры технологиче-
ского процесса. На предприятии 1024 элек-
трических привода, большая часть которых 
управляется дистанционно, в системе 
обрабатывается более 12 тысяч дискретных 
и аналоговых сигналов.

– Сложности были?
– На этом этапе сложности были у всех 
служб. Технологи боролись с влажным, 
налипающим и намерзающим сырьем, меха-
ники – с конвейерами и редукторами, энер-
гетики – с ячейками, устройствами плавного 
пуска и частотного регулирования. Многое 
пришлось адаптировать и переделать. Это 
большая совместная работа, с которой все 
мы справились и получили бесценный опыт.

– А как в Москве оказались?
– В 2018 году меня пригласили в управляю-
щую компанию возглавить направление IT 
и информационной безопасности. Основ-
ными задачами были разработка и реали-

зация общей стратегии развития информа-
ционных технологий в холдинге Смиком 
и выстраивание процессов управления 
информационной безопасностью. В период 
с 2018 по 2020 год мы успешно перевели 
в электронный вид процессы внутреннего 
и внешнего документооборота, объединили 
предприятия в единое информационное про-
странство, занимались совершенствованием 
управленческой отчетности компании.

– Работа на Серебрянке помогла вашему 
развитию?
– Несомненно! Вместе с заводом я прошел 
основные этапы его становления: от строи-
тельства до стабильной эксплуатации, – и на 
каждом приходилось решать нетривиальные 
задачи, требовавшие новых знаний и навы-
ков. Это было непросто, но всегда интересно. 
Огромную роль, конечно же, играли мои 
дорогие коллеги, с которыми мне приходи-
лось работать, – на заводе сложился отличный 
и профессиональный коллектив. Признаться, 
я сейчас вспоминаю те времена с ностальгией.   Молодой специалист Алексей Чубенко на фоне строящейся Серебрянки

Федор Запольских, 
технический директор: 

«За эти 10 лет мы сформи-
ровали систему проведения 
ремонтов и технического 
обслуживания, решили все 
ключевые проблемы, которые 
поначалу мешали достичь 
производственной мощности. 
Хочу пожелать заводу ста-
бильной и надежной работы 
оборудования с минимальным 
количеством поломок!»

Алексей Левковский, 
финансовый директор: 

«За годы работы предприя-
тия значительно улучшились 
его финансовое состояние 
и оперативная эффектив-
ность ведения бизнеса. 
В истории Серебрянки было 
много и светлых моментов 
и сложных, но сегодня могу 
с точностью сказать, что 
мы команда, которая может 
достичь любых целей!»

Сергей Бирюлин,  
директор по производству: 

«На Серебрянку я пришел сразу 
после окончания вуза и прошел 
путь от оператора ЦПУ до 
директора по производству. За 
эти 10 лет нам удалось выстро-
ить и оптимизировать произ-
водственные потоки. Я искренне 
влюблен в этот завод и людей, 
которые меня окружают. Желаю 
предприятию и дальше совершен-
ствоваться год от года!» 

Александра Запольских, директор 
по управлению персоналом:

«Самая главная ценность Серебрянки – 
это люди. Для каждого сотрудника 
здесь создаются оптимальные 
условия для реализации его карьерных 
устремлений, поэтому более 
80% назначений на руководящие 
должности – это кадровый резерв 
предприятия. Я желаю любимой 
Серебрянке оставаться такой 
же успешной, молодой, дерзкой 
и человечной! С юбилеем!»

Помним
Сотрудники хранят добрую 
память об Александре 
Михайловиче Казакове, 
генеральном директоре 
Серебрянского цементного 
завода (с 2015 
по 2020 год). 
Под его 
управлением 
предприятие 
достигло пер-
вых серьезных 
производственных мощно-
стей, он сформировал костяк 
ключевых специалистов, 
внедрил Производственную 
систему и дал основу для 
будущего успеха завода, 
который сейчас активно 
развивают современные кол-
леги. Его уход в 2020 году 
стал невосполнимой утратой 
для коллектива Серебрянки.

«Желаю Серебрянскому 
цементному заводу 
стабильной работы 
и выполнения 
производственной 
программы. Когда 
предприятие работает 
стабильно, его сотрудники 
могут уделять больше 
времени на развитие 
и совершенствование своей 
деятельности. Команда 
на заводе отличная, все 
у нее получится!»
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У Серебрянского цементного завода много поводов для гордости. Но главный – это, конечно же, его сотрудники! Мы пообщались 
с теми из них, которые пришли на предприятие более 10 лет назад и видели, как зарождалось новое производство. Сегодня 
именно от них звучат поздравления любимому заводу. 

Н А Ш И  Л Ю Д И

«Приятно, что такие предприятия, как Серебрянский це-
ментный завод, есть в моем родном поселке Октябрьском. 
Есть возможность достойно зарабатывать, не покидая 
свой населенный пункт. Руководство относится к со-
трудникам справедливо, внимательно. Для нас созданы 
комфортные условия труда. Также большую роль, конечно, 
играет коллектив. На предприятии сложилась достойная 
команда. Мне однозначно повезло с коллегами! 

Запуск завода 10 лет назад – одно из самых позитивных 
воспоминаний за годы моей трудовой деятельности. Мы долго 
к этому шли, приложили много усилий. В итоге – реализован 
большой серьезный проект! Но и дальнейшая работа на совре-
менном производстве стала для меня не менее ярким периодом 
в профессиональной жизни: она принесла новый полезный 
опыт, запоминающиеся события. Коллеги, поздравляю вас 
с первым большим юбилеем нашего завода! Желаю успехов, 
здоровья, счастья, благополучия вам и вашим близким. Уверен, 
что наше предприятие будет только расти и процветать».

«Я искренне люблю свою работу и Серебрянский цемент-
ный завод! Моя жизнь однозначно изменилась в лучшую 
сторону с того момента, как я начал здесь работать. 
Я помню предприятие еще на этапе его строительства: 
я тогда пришел на должность начальника бетонно-смеси-
тельного узла – мы с командой делали бетон для строи-
тельства. А потом состоялся сам запуск, было органи-
зовано торжественное мероприятие. И это событие 
стало, пожалуй, самым ярким в моей профессиональной 
практике. 

Сегодня на заводе сложился прекрасный коллектив, 
 сотрудники получают достойную зарплату, и, что 
немаловажно, мы чувствуем хорошее отношение рабо-
тодателя, например, нет проблем ни с инструментами, 
ни с оплатой труда. К тому же предприятие совре-
менное, поэтому трудиться здесь – одно удовольствие. 
 Желаю всем коллегам благополучия и успешного выполне-
ния  планов, а заводу – конечно же, процветания!»

«Прекрасно помню, как мне впервые показали будущий 
завод – он только начинал строиться. Я оказалась на 
площадке, когда как раз заливали силос гомогенизации. 
Был ноябрь, и работники спешили – требовалось успеть 
завершить определенные работы до заморозков. А уже 
годы спустя состоялся запуск – торжественное событие. 

Я получаю большое удовольствие от своей работы, 
это чистая правда! Во-первых, постоянно сталкиваешь-
ся с новшествами, к примеру, осваиваем новые про-
граммы. Во-вторых, работодатель обеспечивает нам, 
сотрудникам, достойные условия: хорошая заработная 
плата, социальный пакет, возможности обучения, 
участия в проектах. На заводе очень положительная 
атмосфера. В-третьих, у нас прекрасный коллектив. 
Мы работаем слаженной командой на общий резуль-
тат. Коллеги, искренне желаю вам здоровья, реали-
зации  намеченных планов, успехов во всех начинаниях! 
  Пусть сбудутся все заветные мечты!»

«Мне посчастливилось найти работу, в которой меня 
устраивает все: заработная плата, соцпакет и, конеч-
но, коллектив. Он подобрался отличный! К тому же 
моя профессия сама по себе интересная. Она непрос-
тая, в чем-то даже опасная, требует постоянно 
предельной внимательности и принятия взвешенных 
решений. Но этим же она и привлекает! Ты берешь на 
себя ответственность, и работодатель это уважает. 
Я чувствую, что я на своем месте, имею ценность как 
сотрудник и вношу вклад в развитие предприятия. 

Я был свидетелем строительства Серебрянского 
цементного завода. Прекрасно помню свой первый рабо-
чий день! Помню, как на месте будущего предприятия 
находились котлованы, как все было в глине. А потом оно 
выросло на моих глазах! И, конечно, никогда не забуду 
момент запуска. Сейчас – любо-дорого смотреть, для 
полного счастья не хватает только столовой. Колле-
ги, желаю вам успехов в работе, благополучия в семье, 
 здоровья и мирного неба!»

 «Серебрянский цементный завод – мой единственный 
работодатель: я пришла сюда более 15 лет назад после 
окончания вуза. Мне нравится моя работа и то, что 
завод расположен в моем родном поселке Октябрьском. 
Ценю, что предприятие относится к своим сотрудникам 
с уважением, в том числе получаем достойные зарплаты. 
Кстати, коллектив у нас – отличный, слаженный! К при-
меру, со многими коллегами я работаю больше десяти 
лет. За это время мы, конечно, сработались. На 100% 
уверена, что эти люди помогут в трудную минуту.

Когда я только начинала профессиональный путь, 
на месте завода было поле. А сейчас здесь – прекрасное 
современное предприятие, где действительно комфортно 
работать. Для меня важно, что год за годом я вношу свой 
вклад в наше большое дело. Желаю заводу дальнейшего 
процветания, еще больше прибыли, выполнения всех заду-
манных планов! А сотрудникам – крепкого здоровья. Пусть 
каждый день дарит вам массу идей и возможностей, 
а в коллективе никогда не будет стрессов и разладов».

«За годы моей работы Серебрянский цементный 
завод стал для меня по-настоящему родным, практи-
чески вторым домом. Мне приятно осознавать, что 
мой труд приводит к положительным результатам 
для компании, предприятия, коллектива. Я вношу 
свой посильный вклад в наше общее дело. Понимание 
этого дает стимул и дальше стараться, прилагать 
усилия. А еще я видела, как на месте завода было 
поле, как строительство начиналось с нуля. Потом 
состоялся первый запуск, и это был настоящий 
праздник! 

Моя работа – это постоянное общение с самы-
ми разными людьми: поставщиками, коллегами. 
Мы вместе, слаженной командой, решаем задачи, 
которые перед нами стоят. Я ценю, что тружусь 
в замечательном коллективе, а руководство отно-
сится к сотрудникам с вниманием. Для нас созданы 
комфортные условия. Искренне желаю нашему заво-
ду исключительно стабильности и процветания!»
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